



2021 – “Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Convocar al Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina a comparecer ante la Comisión de Relaciones Exteriores y Culto y la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados de la Nación para exponer de manera clara la posición de nuestro país frente a la grave situación que atraviesa la hermana República Bolivariana de Venezuela y la decisión de retirar el acompañamiento argentino a la demanda interpuesta ante la Corte Penal Internacional (CPI) por Canadá, Chile, Colombia, Paraguay, Perú y Argentina en el año 2018 para investigar al régimen de Nicolás Maduro por la presunta comisión de delitos de lesa humanidad.

Autor: Suarez Lastra, Facundo

Co-autor: Salvador, Sebastián

Acompañan: Negri, Mario Raúl; Ferraro Maximiliano; Banfi, Karina; Buryaile, Ricardo; Cantard, Albor; Lehmann, Lucila; Polledo, Carmen; Asseff, Alberto; Orrego, Marcelo; Iglesias, Fernando; Martínez, Dolores; Wolff, Waldo.



2021 – “Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Las actuaciones del gobierno nacional argentino en el tratamiento de la cuestión venezolana no hacen más que despertar las alarmas de quienes defendemos la democracia y al Estado de derecho como sistema de gobierno y convivencia en el respeto de los derechos humanos y las libertades civiles.

Luego del período más oscuro de nuestro país y con la restauración democrática de 1983 la Argentina se ha posicionado como referente en las discusiones internacionales referidas a la protección de los derechos humanos en el mundo. Ello gracias al esfuerzo de nuestro cuerpo diplomático, de organizaciones de la sociedad civil y de referentes políticos que trabajaron para que nunca más sucedan violaciones a los derechos humanos como los que sufrimos en la última dictadura militar.

Sin embargo, el gobierno de Alberto Fernández parece desconocer esta trayectoria invaluable y decide caminar en otro sentido. En poco menos de dos años, las señales de connivencia y aceptación a las medidas y acciones del régimen de Nicolás Maduro en Venezuela resultan de extrema gravedad.

Hace poco, casualmente el 24 de marzo del 2021, el gobierno nacional decidió retirar a nuestro país del Grupo de Lima. Del mismo modo, la diferencia entre la postura Argentina en los organismos internacionales frente a las pruebas de existencia de violaciones a los derechos humanos constatadas por una comisión independiente creada por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y por el Alto Comisionado para los Derechos Humanos de la ONU, representan una política exterior errática y de complicidad respecto a Venezuela. La posición argentina en la OEA fue la de apoyar al régimen de Maduro, mientras que nuestra postura en la ONU fue la de condenar las violaciones a los derechos humanos.

El día de ayer, 26 de mayo, una nueva decisión tomó estado público. La Argentina retiró su apoyo a la demanda que el Grupo de Lima interpuso contra el régimen de Nicolás Maduro ante la Corte Penal Internacional (CPI) que había sido iniciada en el año 2018.

En aquel momento, un grupo de Estados presentaron la demanda ante la CPI concientes de la necesidad de generar acciones en el marco del derecho internacional que contribuyeran a la defensa y protección de los derechos humanos en Venezuela. Se basaron en un informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) elaborado por el Panel de expertos internacionales independientes sobre la posible comisión de crímenes de lesa humanidad en Venezuela y presentado el 29 de mayo de 2018.

Frente a ello creemos que el Canciller debe asistir al seno de las comisiones de Relaciones Exteriores y Derechos Humanos de manera urgente, para responder las inquietudes de Diputados y Diputadas de la Nación y para exponer de una vez por



2021 – “Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

toda cuál es la postura del gobierno argentino frente a esta situación que nos interpela de manera directa.

Nuestro compromiso es con la paz y democracia latinoamericana, con los más de seis millones de venezolanos y venezolanas emigrados y con los aproximadamente 200.000 venezolanos y venezolanas residentes en nuestro país.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares que me acompañen en esta iniciativa.

Autor: Suarez Lastra, Facundo

Co-autor: Salvador, Sebastián

Acompañan: Negri, Mario Raúl; Ferraro Maximiliano; Banfi, Karina; Buryaile, Ricardo; Cantard, Albor; Lehmann, Lucila; Polledo, Carmen; Asseff, Alberto; Orrego, Marcelo; Iglesias, Fernando; Martínez, Dolores; Wolff, Waldo.